

**今宿.com**  
www.imajyuku.com  
“住みたくなる町今宿”  
今宿商工業協同組合



住みたくなる町づくり  
**今宿タイムズ**

発行所 今宿商工業協同組合  
福岡市西区今宿2丁目2番29号 TEL・FAX806-0373  
協賛 今宿校区自治協議会・玄洋校区自治協議会  
今宿・玄洋校区社会福祉協議会・今宿地区発展期成会  
印刷所 松古堂印刷株式会社  
毎月1日発行(今宿地区内に戸別配布)

**わが町の人口**  
45名減の**26,028名**  
玄洋今宿町内別人口及び世帯数

令和5年11月現在の玄洋校区、今宿校区の合計人口は45名減の26,028名、世帯数は97世帯増の11,943世帯となりました。

▶ 叶岳遥拝所からの眺望



**初詣は地元の神社で**  
地元神社の年始行事案内



令和6年の干支は甲辰(うらみ)で、十二支の中で辰(龍)は唯一の架空の生き物です。海や空を駆け回る龍のように、今年は皆さまの更なる成長と飛躍をお祈りいたします。今宿・玄洋校区の神社では皆様の初詣をお待ちしています。

**熊野神社(横浜) ①**  
元日は午前5時より参道に灯笼がともり、神社では迎え火が焚かれ、お神酒、福笹、紅白福餅が振舞われます。天気が良ければ7時30分頃に今山東展望台より

**上町天満宮(上町) ⑥**  
7日、午後6時30分より福岡市無形民俗文化財に指定された伝統行事の「鬼す

長垂山から登る初日の出を拝むことができます。  
横町祇園神社(横町) ③  
大晦日の午後11時30分より元日午前0時30分頃まで境内で迎え火が焚かれ、お神酒とかつぽ酒が振舞われます。正月3日には福笹が配られます。

**二宮神社(西松原) ⑤**  
元日午前0時よりお参りの皆様に御神酒、福笹が用意されています。3日、午前9時より「子ども玉せせり」が行われ赤禪を締めたりが用意されています。

**叶嶽神社(上ノ原) ⑨**  
元日午前6時よりお神酒が配られます。山頂本殿では9時・10時・11時より講話があり、13時からは遥拝所で行われます。

4日の大祭は紅白福餅が配られます。山頂本殿では9時・10時・11時より講話があり、13時からは遥拝所で行われます。

①熊野神社(横浜今山)  
②西方寺(横浜南)  
③祇園神社(横町)  
④徳正寺(横町)  
⑤二宮神社(西松原)  
⑥上町天満宮(上町)  
⑦埴安神社(谷)  
⑧八雲神社(上ノ原・青木)  
⑨叶嶽神社(上ノ原)

今宿地区町内別所帯数及び人口 (令和5年11月現在)

	令和5年11月		令和4年11月		対前年比	
	所帯数	人口	所帯数	人口	所帯数	人口
横町	638	1,302	598	1,271	40	31
上町	925	2,025	927	2,039	△2	△14
西松原1	605	1,189	592	1,171	13	18
西松原2	169	315	154	299	15	16
今宿市住	131	267	130	266	1	1
横浜	662	1,537	674	1,548	△12	△11
美浜	561	1,268	571	1,292	△10	△24
横浜南	530	1,138	518	1,154	12	△16
西浜	128	233	117	215	11	18
横浜西	895	1,992	907	2,047	△12	△55
玄洋校区計	5,244	11,266	5,188	11,302	56	△36
上ノ原	441	920	440	897	1	23
谷	2,154	5,197	2,140	5,211	14	△14
青木	1,212	2,613	1,209	2,641	3	△28
青木市住	80	154	82	156	△2	△2
東2丁目	955	2,171	940	2,163	15	8
東町	564	1,331	567	1,337	△3	△6
長垂	453	919	458	923	△5	△4
駅前1丁目	840	1,457	822	1,443	18	14
今宿校区計	6,699	14,762	6,658	14,771	41	△9
玄洋今宿計	11,943	26,028	11,846	26,073	97	△45
今津	1,394	3,020	1,389	2,984	5	36
周船寺	5,732	11,579	5,655	11,602	77	△23
元岡	6,751	13,206	6,515	13,009	236	197
北崎	930	2,043	915	2,057	15	△14
西都	2,720	6,593	2,222	11,422	177	209
西都北	2,679	5,038				
西部8校区計	32,149	67,507	31,542	67,147	607	360

昨年、2023年3月に、二宮神社で開催しました、今宿海道市を、今年度も開催すること決定致しました。

昨年は、未だコロナ禍の最中にあり、世界的にも人とのつながりや、人と地域のつながりが失われつつある難しい状況ではありましたが、しかしながら、このままでは、地域交流の場としての大切な祭りが失われて行ってしまうという強い危機感もありました。

そこで、地域の歴史や伝統、古くからここに住んでいる皆さんと、新しい住民の皆さんが、世代を超えて交流することを目的に、これまで長年開催してきた「今宿商まつり」をリニューアルし、今宿海道市として開催に至りました。

当日は、お天気も味方し、写真の福岡市無形民俗文化財にも指定されている、青木の獅子舞をはじめ、子ども達の太鼓の発表や、様々なステージに加えて、今宿

今年度は、あらためて地域交流の場として、大人も子どもも楽しめる内容を盛り込みながら、2024年3月17日(日)に開催を予定しています。開催の詳細については、またこの今宿タイムズでお知らせさせていただきます。

このように、今、様々な局面で転換点を迎えるようにしているが、老生は、この渦中で生きることへの感謝したい。それは、歴史的転換が我々を何処に導くこととなるのかを現認できるかもしれないからだ。

皆様にとってこの一年がよい年でありませう。

今宿海道市2024  
開催に向けて(商協)




▲今宿公民館での調理風景

今回は昨年に比べ25名増えており、大変な量になりました。ボランティアが、ボランティア、PTAとも人数が増えました。その後の11時半までにはすべての地区の民生委員の方々が取りに来て、各人への配達も完了しました。

配達したそれからの家庭から感謝の便りが届くのが楽しみです。

内外からの出店者により、賑わいを創出することが出来ました。(当日の様子と動画をYouTubeにアップしてありますのでQRコードを読み込んでご覧ください。)

今年度は、あらためて地域交流の場として、大人も子どもも楽しめる内容を盛り込みながら、2024年3月17日(日)に開催を予定しています。開催の詳細については、またこの今宿タイムズでお知らせさせていただきます。

このように、今、様々な局面で転換点を迎えるようにしているが、老生は、この渦中で生きることへの感謝したい。それは、歴史的転換が我々を何処に導くこととなるのかを現認できるかもしれないからだ。

皆様にとってこの一年がよい年でありませう。

玄洋校区西方寺・徳正寺で煩惱を祓う除夜の鐘

仏教の教えで心身を悩ませ、知恵の働きを妨げる煩惱を追い払い、新しい年の幸せを願う日本の伝統行事である除夜の鐘をうつ、穏やかな新年を迎えください。玄洋校区では二つの徳正寺(横町) ④

大晦日、午後11時30分から元日の午前0時30分まで、「除夜の鐘」をつかさせていただきます。

※西方寺、徳正寺ではだれでも「除夜の鐘」をつかせることができます。ただし、時間はお守りください。

当日は8時にスタートした作業も10時半にはすべて完了することができました。今回も献立は民生委員の金ヶ江ヤエ子さんに担当して頂きました。

高齢者向けの献立で量は前回同様にとよと少ないですが、色とりどりの野菜と肉団子がのり、とても美味しく出来上がりました。出来上がったお弁当は、その後11時半までにはすべての地区の民生委員の方々が取りに来て、各人への配達も完了しました。

配達したそれからの家庭から感謝の便りが届くのが楽しみです。

内外からの出店者により、賑わいを創出することが出来ました。(当日の様子と動画をYouTubeにアップしてありますのでQRコードを読み込んでご覧ください。)

今年度は、あらためて地域交流の場として、大人も子どもも楽しめる内容を盛り込みながら、2024年3月17日(日)に開催を予定しています。開催の詳細については、またこの今宿タイムズでお知らせさせていただきます。

このように、今、様々な局面で転換点を迎えるようにしているが、老生は、この渦中で生きることへの感謝したい。それは、歴史的転換が我々を何処に導くこととなるのかを現認できるかもしれないからだ。

皆様にとってこの一年がよい年でありませう。

高齢者配食会2024の調理

今宿校区社会福祉協議会では、高齢者配食会を11月25日(土)に行いました。当日はボランティア12名、配食会は前日の仕込みにボランティアの主婦10名、今

大晦日、午後11時30分から元日の午前0時30分まで、「除夜の鐘」をつかさせていただきます。

※西方寺、徳正寺ではだれでも「除夜の鐘」をつかせることができます。ただし、時間はお守りください。

当日は8時にスタートした作業も10時半にはすべて完了することができました。今回も献立は民生委員の金ヶ江ヤエ子さんに担当して頂きました。

高齢者向けの献立で量は前回同様にとよと少ないですが、色とりどりの野菜と肉団子がのり、とても美味しく出来上がりました。出来上がったお弁当は、その後11時半までにはすべての地区の民生委員の方々が取りに来て、各人への配達も完了しました。

配達したそれからの家庭から感謝の便りが届くのが楽しみです。

内外からの出店者により、賑わいを創出することが出来ました。(当日の様子と動画をYouTubeにアップしてありますのでQRコードを読み込んでご覧ください。)

今年度は、あらためて地域交流の場として、大人も子どもも楽しめる内容を盛り込みながら、2024年3月17日(日)に開催を予定しています。開催の詳細については、またこの今宿タイムズでお知らせさせていただきます。

このように、今、様々な局面で転換点を迎えるようにしているが、老生は、この渦中で生きることへの感謝したい。それは、歴史的転換が我々を何処に導くこととなるのかを現認できるかもしれないからだ。

皆様にとってこの一年がよい年でありませう。

新年、改めて昨年を振り返ると数々の重大事があったことに思い至る。

日本経済の長かったデフレからの脱却、危機水準を超えた少子化、子孫の如く湧き出るネット犯罪、政策遂行に右往左往する時の政権。ウクライナ戦争に続くパレスチナ紛争、アフリカ、中東等での局地戦争勃発。そして地球温暖化。何れも結果次第では、我国のみならず世界の近未来を左右する重大事と言える。

だが、その中には時代を画す転換の萌芽を感じさせる事案も少なくない。デフレ脱却は少子化と相まって今後の企業活動、就業構造の大転換を引き起こす。また宝塚歌劇団の事件で証明されたように例え伝統を誇る組織であっても、社会が求める公開性に抗し続けることは出来ない。

そして、地球温暖化。身の回りでも農産物収穫や水産物捕獲に異変が起き、産地経済に打撃を与えていることは承知の通りだ。また、これまで経験したことのない暴風、大豪雨、洪水、酷暑、大干ばつが地球規模で頻発するに至っては地球温暖化を否定したり防止対策強化に反対する研究者・政治家はいなくなつた。

このように、今、様々な局面で転換点を迎えるようにしているが、老生は、この渦中で生きることへの感謝したい。それは、歴史的転換が我々を何処に導くこととなるのかを現認できるかもしれないからだ。

皆様にとってこの一年がよい年でありませう。



▲「川中島大合戦図」現在博物館ではこの一点のみ公開中!!

「川中島大合戦図」現在博物館ではこの一点のみ公開中!!
「大流灌頂」の由来は古く、宝暦6年(1756)に当

「大流灌頂」の由来は古く、宝暦6年(1756)に当
「大流灌頂」の由来は古く、宝暦6年(1756)に当

▲福岡市より感謝状を受賞(左:國友氏)

「わが家のアイドル」写真募集!
お子さんの写真の投稿を歓迎いたします。
※詳しくは、今宿・玄洋公民館まで

上町お宮に古くから伝わる「大燈籠絵」を福岡市博物館で公開中!!

11月25日、上町鬼すべ保存会(以下保存会)が福岡市よりの感謝状を頂きました。
今回の授与は、上町に古くから保管されていた「大燈籠絵」を博物館に寄贈したためです。

「大燈籠絵」とはどのようなものなのでしょう。
「大燈籠絵」は戦国時代、武田信玄と上杉謙信が戦った「川中島大合戦」と他2枚の3枚ありました。1枚の絵のサイズが180cm×380cmとかなり大きなもので、経年劣化の傷みもありました。「大燈籠絵」の保管について、武久町内会長と國友保存会会長で話し合い、鬼すべ保存会の窓口になっている福岡市文化財活用課に連絡、相談しました。その後福岡市博物館の学芸員の方が調査に来られました。

その結果、博物館に寄贈することに、翌年1月(1756)に当
「大流灌頂」の由来は古く、宝暦6年(1756)に当

今宿校区人権尊重推進協議会「ハートフルコンサート」 みんなで手を取り合って



▲「ピュアハート」の演奏に聴き入る参加者の方々

「威風堂々」から始まり途中で先生が、メンバー一人ひとりを紹介しながらソロ曲を演奏の後、「みんなで踊ろうマッケンサンバ」にあ

令和5年度今宿校区子どもマラソン大会



▲「よ〜いドン!」笑顔あふれるマラソン大会

今宿校区子ども会のマラソン大会が11月11日土曜日に長垂海浜公園で開催されました。
種目はマラソンと久しぶりに復活した駅伝です。参加したのは1年生から6年生までの170人です。
マラソンは、1〜3年生は1周750メートルを、4〜6年生は2周1500メートルを男女に分かれて走ります。1年生女子から順に6年生までがスタート

西日本シティ銀行 今宿支店 支店長 敬範
JA福岡市 今宿支店 支店長 傑
福岡銀行 今宿支店 支店長 和孝
福岡県信用組合 今宿支店 支店長 光良

売却・住み替え・相続etc... 不動産のご相談お待ちしております!
リンク不動産(株) 福岡市西区横浜3-9-11 TEL 092-836-8703

田中歯科医院 TEL 807-6543 福岡市西区今宿3-19-17 (今宿駅より徒歩5分) 無料送迎有 ご相談下さい!

今宿斎場 メモリアル伊都国
今宿斎場 福岡市西区今宿2丁目2-39 ☎(092)807-4444
高田斎場 糸島市高田1丁目16-28 ☎(092)324-4444
前原斎場 糸島市荻浦3丁目5-18 ☎(092)323-6666
いとしん 糸島市荻浦3丁目6-10 ☎(092)332-8099
入会金1万円のみで今すぐ安心!生涯会員
いつでも新しい会員組織 ifクラブ ◆入会金1万円のみ◆
株式会社 牛原公善社
本社:福岡県糸島市前原西1丁目5-14 ☎(092)322-4444



▲小春日和の中で走る子ども達

令和5年11月23日(木)玄洋小学校に於いて、玄洋校区子ども会マラソン大会が開催されました。昨年は中止でしたが、コロナ前は200名以上、一昨年も150名は参加していたので、急激な減少は残念です。今回からチームを作るのが難しいとのことで、駅伝は廃止しました。家族や友達の手伝い、子ども達は元気よく走りまわっていました。途中歩き始める子には、恒例になった伴走する中高生のジュニアリーダーが、



▲海を眺めながら元寇の話聞く子ども達

達か励ましの言葉をかけ、ほとんどの子が完走することができました。今回は学年ごとに男女同時スタートでしたので、10時半には閉会式まで終了しました。帰宅後の家族団らんでは、いい成績や悔しかった話題で盛り上がったことでしょう。

海を眺めながら元寇の話聞く子ども達(12月7日)

から750年の節目の年を迎える「元寇」の話。子ども達は興味深く聞いていました。大塚古墳では古墳に埋葬されている被葬者へ思いをはせ、唐津街道では江戸時代から残されている馬つなぎ石や道標に当時の様子を学びました。日々生活しているこの町にこのような歴史やその

### 玄洋校区子ども会マラソン大会

この企画は、女性がいきいきと自分らしく、真の健康をめざすことができるように、自然の中で農業体験

11月は、農業体験の後に、ファーム周辺を2本のポールを使ったノルディック

玄洋小学校では総合的な学習の時間の中で地域の歴史を学ぶ時間が設けられています。5年生全体を3つのグループに分け、玄洋校区歴史の会のメンバーをゲスト

玄洋小学校3年生 宮崎 凛(美浜) わたしの大切なものは、すみっこぐらしのとかげのぬいぐるみです。わたしの家にはたくさんぬいぐるみがあります。数えてみたら38匹もいました。とかげのぬいぐるみは、自分のおこづかいで買いました。どうして、ぬいぐるみが大切なかというと、いっしょにねてくれたり、るすばんをするときに、いっしょに

### 玄洋小学校5年生がフィールドワーク

毎年の開催になりました。当初は寒いのでほとんどが、11月22日、29日、12月6日の3回とも暖かい

玄洋小学校3年生 宮崎 凛(美浜) わたしの大切なものは、すみっこぐらしのとかげのぬいぐるみです。わたしの家にはたくさんぬいぐるみがあります。数えてみたら38匹もいました。とかげのぬいぐるみは、自分のおこづかいで買いました。どうして、ぬいぐるみが大切なかというと、いっしょにねてくれたり、るすばんをするときに、いっしょに

西區のまち・ひとカレッジとウエルネスウォーキングを通じて農業を知り「食」と「健康」を見つめ直すプログラムです。今宿青木のJAファーム福岡さんのご協力で、畑、農具・種芋から栽培方法までの指導をいただき、秋じやがいもの植え付けから収穫までの一連の工程を月に1回体験しました。

また今回の農業体験を経験して、生産者の苦労や自然との共存の厳しさを知り、食のありがたみや農業に関する理解を深めることができました。ご協力いただきましたJAファーム福岡さんでは、(092-807-1233)

農作業中の藤田氏 農田さんは奥様とご両親の4人で農業を営んでいまして、ハウスではホウレンソウやミズナ(夏場)の栽培を行い、露地ではピーマンやオクラなど季節ごとに野菜の品目を変えながら栽培、JA福岡市の農産物直売所「博多じょうもんさん」に毎日出荷しています。またJA福岡市西アグリーセンター軟弱部会の部長を務め、定期的に会員と情報をお互いに共有し、福重店へ足を運んで下されば幸いです。スタッフ一同お待ちしております。

玄洋小学校3年生 宮崎 凛(美浜) わたしの大切なものは、すみっこぐらしのとかげのぬいぐるみです。わたしの家にはたくさんぬいぐるみがあります。数えてみたら38匹もいました。とかげのぬいぐるみは、自分のおこづかいで買いました。どうして、ぬいぐるみが大切なかというと、いっしょにねてくれたり、るすばんをするときに、いっしょに



▲ジャガイモの収穫に感激

ウオーキングで自然散策を楽しみました。12月の最終回は、沢山のジャガイモを収穫しました。上手に育っているかドキドキでしたが、土の中から立派なジャガイモがたくさん出てきた時は感激でした。参加者全員で慣れない作業で汗をかきながら育てたので喜びもひとしおです。

朝採れ野菜を消費者の方に届けたい 今宿上ノ原の藤田文昭さんが10月11日の農業共済新聞に掲載されました。今回、今宿タイムズでも藤田さんを紹介したいと思っております(一部内容は農業共済新聞より)

小学生 大切なもの ぼくはわたしの大切なもの。まうので、外になれるようにたくさんおさんぽにつれていきたいです。家で全員はなちゃんのことをたくさんかわいがっています。私はこれからもはなちゃんにたくさんあいじょうをそいでいきたいです。

見積無料 畳の部屋で家族団らん 三代目 清水製畳 今宿1-16-8 ☎・FAX 092-806-0054 認定こども園 ひかりと風とサクランボ 託児・体育教室 土曜日開催中 詳細は hikari-kaze-sakuranbo.ed.jp をご覧ください。 ☎ 092-805-7100

喜び者と共に喜び、泣く者と共に泣きなさい。 まつばら幼稚園 ☎ 806-0220 今宿キリスト教会 ☎ 807-3831 福岡市西區今宿1-25-3

電気のことはなら!! 街のでんきやさんに!! なんでもおまかせ下さい!! 電化製品 修理 各種工事 点検 消耗品交換 リフォーム etc. 今宿電器屋 TEL092-807-5499 福岡市西區今宿3-23-2

樹木葬 大変ご好評いただいています! 1区画49万円~ ※樹木葬イメージ お気軽にお問合せください。 糸島自然霊園 〒819-1145 糸島市雷山630-1 TEL (092)329-0015 HP:「糸島自然霊園」で検索 Mail: itoshima@shizen-reien.co.jp

厚生労働省認可 社会福祉法人 今宿保育園 園庭開放中(平日10:00~12:00) 予約不要です。(親子連れの方に限ります) TEL 806-2600 旧西區役所今宿出張所あと

